

## PRESENTACION

El Padre Jaime Hoyos Vásquez, S.J. mantuvo con *Universitas Philosophica* una estrecha y entusiástica vinculación durante más de nueve años: desde la aparición de la revista, en septiembre de 1983, hasta el 13 de enero de 1993 cuando él, inesperadamente, falleció. Hasta el momento presente él ha sido el autor que mayor número de artículos ha publicado en esta revista y también el lector más asiduo -que nosotros sepamos-, de todo lo que en ella se ha escrito. Actuaba de ese modo no por obligación o por oficio -pues sólo por dos años y medio desempeñó el cargo de presidente del Consejo de Redacción-, sino impulsado por el generoso espíritu de servicio con que desde el origen mismo de la revista se sumó a sus empeños. Como Decano de la Facultad de Filosofía acogió con entusiasmo la idea, que alentaba en buena parte el profesorado, de crear una revista de filosofía cuya producción estuviera integrada al quehacer ordinario de la facultad. Su entusiasmo se tradujo en respaldo y apoyo eficaz durante todo el proceso de fundación y consolidación de esta revista.

Hoy, cuando todavía nos duele el vacío de su ausencia, queremos reafirmar ese vínculo dedicando esta edición especial a su memoria. Al hacerlo hemos procurado que, sin alterar para nada el esquema de la revista, todo el contenido del presente número gire de algún modo en torno al recuerdo de ese sencillo y gran maestro de filosofía que fue el profesor Jaime Hoyos. En la sección de *Artículos* se han recogido seis inéditos referidos a tres de los campos del trabajo filosófico en los que el P. Jaime Hoyos

concentró con más ahínco sus esfuerzos: la inserción de la actividad filosófica en la vida social; la investigación en el pensamiento de Heidegger, y la cátedra de Metafísica. El núcleo central de la sección de *Reseñas* corresponde a los textos con que los colegas y los discípulos del filósofo Jaime Hoyos participaron en el cálido homenaje que, en la inauguración del primer semestre de 1993, la Facultad de Filosofía rindió a su memoria. Confiamos en que este material -necesariamente reducido y sólo parcialmente representativo de la obra del autor y del recuerdo de sus amigos-, pueda evocar en los lectores la imagen de un profesor de filosofía que vivió cabalmente la vocación de filósofo.

Al cumplirse, con esta vigésima entrega, el décimo año de circulación ininterrumpida de *Universitas Philosophica*, queremos expresar nuestro agradecimiento por el apoyo que nos brindan nuestros lectores y suscriptores -especialmente aquellos que nos vienen acompañando desde el principio-, a las entidades que intercambian con nosotros sus publicaciones y a las empresas que nos favorecen con su publicidad. A partir del próximo número introduciremos algunos cambios en la imagen exterior de la revista y en el contenido de la sección de reseñas, con el fin de aproximarnos más a nuestras metas iniciales .